

RINGKASAN

UPAYA PENINGKATAN KELOLA USAHA LMDH KEMUNING ASRI DI RPH GOMBENG BKPH KETAPANG KPH BANYUWANGI UTARA, Fakhruddin, P601192544, Tahun 2021, Halaman, Pascasarjana Manajemen Agribisnis, Politeknik Negeri Jember, Dr. Dhanang Eka Putra, S.P, M.Sc. (Dosen Pembimbing)

Kelompok usaha perhutanan sosial (KUPS) LMDH Kemuning Asri Kelurahan Gombengsari. Jenis usaha yang dilakukan antara lain budidaya tanaman pertanian dan pangan, wahana wisata, peternakan dan kerajinan (bambu). Dalam upaya peningkatan hasil ekonomi anggotanya, KUPS LMDH Kemuning Asri melakukan budidaya hijauan pakan ternak. Namun dalam upaya tersebut belum optimal sehingga diperlukan upaya-upaya baru yang dengan memanfaatkan, mengelola hutan secara optimal, bukan hanya untuk budidaya tetapi juga memanfaatkan hasil hutan seperti kayu dan getah serta menjaga kelestarian hutan

Berdasarkan penjabaran diatas. Banyak hal yang perlu diupayakan utamanya untuk meningkatkan nilai ekonomi anggota LMDH. Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi kegiatan LMDH dalam upaya peningkatan tata kelola usaha dan menyusun strategi alternatif untuk mengembangkan. usaha LMDH Kemuning Asri di RPH Gombeng BKPH Ketapang KPH Banyuwangi Utara

Praktik Pembelajaran dan Pemberdayaan Masyarakat (PPPM) ini dilakukan pada LMDH Kemuning Asri di RPH Gombeng BKPH Ketapang KPH Banyuwangi Utara dengan waktu \pm 3 bulan dilakukan dengan cara *Focus Group Discussion* (FGD) untuk mengidentifikasi permasalahan yang ada pada LMDH Kemuning Asri. Berdasarkan hasil *Focus Group Discussion* (FGD) di peroleh beberapa masalah yang dihadapi LMDH Kemuning Asri antara lain yaitu Hasil panen jagung dijual dalam bentuk glondong tidak berupa jagung pipil, sehingga nilai jualnya rendah dan Usaha rumah tangga (keripik singkong) perlu dilabeli untuk meningkatkan nilai jual. Sehingga hasil kegiatan Praktik Pembelajaran dan Pemberdayaan Masyarakat terdapat beberapa solusi yaitu (a) membuat alat

sederhana untuk memipil jagung dari pipa paralon dan sekrup; dan (b) membuat label kemasan, diharapkan mampu memaksimalkan penjualan kripik singkong dari LMDH Kemuning Asri. Sehingga ada beberapa alternatif strategi untuk mengembangkan produk di LMDH Kemuning Asri yaitu (a) Menjual jagung dari bentuk glondongan menjadi bentuk pipil; (b) memberikan label pada kemasan kripik singkong; dan (c) memasarkan produk porang (umbi, katak, semai) melalui sosial media Instagram